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O município de Guaíra con-
firmou, nesta terça-feira 

(14), o primeiro óbito por den-
gue no ano de 2025. A víti-
ma, que estava internada na 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) da Santa Casa de Mise-
ricórdia, reforça a gravidade 
da situação. O aumento ex-
pressivo no número de casos 
da doença preocupa autori-
dades locais, que intensifica-
ram as medidas de combate 
ao mosquito transmissor, o 
Aedes aegypti. No entanto, 
alertam: sem a colaboração 
da população, será difícil ven-
cer esta batalha.

Prefeito esclarece 
projeto de lei que 
altera cálculo do 
quinquênio dos 

servidores, seguindo 
decisão do Tribunal 

de Contas
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Nesta terça-feira 
(14), no Recanto 

Gaúcho, 
aconteceu a 

solenidade de
 posse da nova 

Diretoria do 
Sindicato Rural de 

Guaíra,  gestão 
2025-2027. 

Prefeitura irá recolher restos de poda de ár-
vores de maio a novembro, já que, de de-
zembro a abril, as equipes intensificarão as 
ações de combate à dengue. Neste período, 
podadores deverão recolher as podas para 
descartá-las em dois pontos públicos
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EM GUAÍRA-SP, NOVA DIRETORIA DO 
SINDICATO RURAL TOMOU POSSE

 NESTA TERÇANo último dia 14 
em Guaíra do 
Espaço Vip

 aconteceu um 
evento que

 promete ser um 
divisor de águas 
na nossa cidade 

e região. 
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De quem é a responsabilidade por dados vazados? O que fazer?

TIRE A CAPA DO ARMÁRIO

U m vazamento de dados se con-
figura quando informações 
pessoais ou corporativas são 

expostas ou acessadas de forma de-
sautorizada. Esta realidade pode se 
materializar, de forma exemplificativa, 
por meio de ataques cibernéticos, falhas 
de segurança, negligência no manuseio 
de dados, engenharia social. Dados 
vazados podem incluir nome comple-
to, endereço, CPF, dados corporativos 
confidenciais, propriedade intelectual, 
informações financeiras. 
No Brasil, a responsabilidade por vaza-
mento de dados de terceiros, espécie 
de incidente de segurança, é regula-
mentada pela Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), sendo que a referida Lei 
impõe que quaisquer danos decorren-
tes de vazamentos de dados pessoais 
em posse de terceiros sejam reparados. 
Frise-se que a Lei protege dados pes-
soais. A Autoridade Nacional de Prote-
ção de Dados (ANPD) é a responsável 
pela fiscalização administrativa da ma-
nipulação de dados pessoais, podendo 
aplicar multas administrativas bastante 
pesadas, podendo chegar a cinquenta 

milhões de reais por infração. Quem 
processa dados pessoais, com algumas 
exceções, está sujeito ao cumprimen-
to da LGPD e suas penalidades. Com 
isso, quem manipula dados de terceiros 
tende a adotar medidas de segurança 
adequadas para proteger dados pes-
soais de terceiros, e por consequência 
seu próprio patrimônio.  
Quem manipula dados pessoais de ter-
ceiros no país deve contratar especia-
listas, chamados de agentes de trata-
mento, responsáveis pela manipulação 
dos dados. Tais agentes de tratamento 
são responsáveis pela adoção de pro-
cedimentos de segurança, inclusive 
com uso de tecnologias, para proteger 
os dados sob sua guarda. Acessos não 
autorizados, ilícitos e acidentes devem 
estar no “radar” destes profissionais. 
Relacionado a manipulação de dados 
pessoais de terceiros, quando danos 
acontecem e causam prejuízo, devem 
ser indenizados, e eventualmente, além 
da reparação dos dados, pode-se ficar 
sujeito às multas administrativas previs-
tas na LGPD.
Quando um vazamento de dados acon-
tece, o titular dos dados deve ser in-
formado imediatamente, assim como 
a ANPD, devendo minimamente serem 
informados a descrição da natureza 
dos dados pessoais afetados; as infor-
mações sobre os titulares envolvidos; 
a indicação das medidas técnicas e de 
segurança utilizadas para a proteção 
dos dados, observados os segredos co-
mercial e industrial; os riscos relaciona-
dos ao incidente; os motivos da demo-
ra, no caso de a comunicação não ter 
sido imediata; e as medidas que foram 
ou que serão adotadas para reverter ou 
mitigar os efeitos do prejuízo.
A justiça tem se mostrado bem rigorosa 
quando o tema é a responsabilidade por 
vazamento de dados. Os tribunais têm 
responsabilizado as empresas por va-

Ronaldo Bach é professor do curso de Direito da Faculdade Presbiteriana Mackenzie Brasília

V  ocê está esperando um herói 
para resolver todos os proble-
mas? É como se estivéssemos 

em um grande filme de super-heróis, 
mas em vez de ter o Homem de Ferro 
esbanjando charme e soluções tecno-
lógicas, acabamos esperando o “Po-
lítico Imbatível” que promete resolver 
tudo de Brasília a, quem sabe, o con-
gestionamento na sua rua.
Os heróis da Marvel são tão atraen-
tes que é difícil não cair nessa tenta-
ção. Quem não gostaria de ver o Ca-
pitão América se jogando onde quer 
que haja injustiça, ou o Thor trazendo 
ordem à base de trovões? Eles geram 
expectativas com suas habilidades so-
bre-humanas, carisma interminável e, 
claro, seus figurinos impecavelmente 
ajustados (sem falar nos músculos de 
causar inveja). Isso nos faz sonhar com 
líderes reais que possam se encaixar 
nesse estereótipo vencedor — alguém 
que consiga enfrentar qualquer crise 
econômica ou climática com a mesma 

facilidade com que o Hulk quebra pré-
dios.
No entanto, há uma diferença enorme 
entre a tela de cinema e a realidade 
que enfrentamos diariamente. Os dile-
mas políticos e sociais não se dissol-
vem com um estalar de dedos do tipo 
Thanos (felizmente sem poeira de gen-
te!), e sim requerem paciência e muito 
empenho de todos nós. Nada de nhập 
viên vô song como nos quadrinhos; 
aqui o trabalho em equipe é real e mui-
tas vezes mais complicado do que um 
enredo cheio de plot twists.
É hora, então, de tirarmos essa capa 
do armário. Participamos fazendo da 
nossa parte, desde debater até compa-
recer a reuniões locais — quem sabe 
limitando ligeiramente nosso tempo de 
sofá heróico. Ao invés de procurar por 
aquele super herói icônico que levanta-
rá sozinho todas as responsabilidades, 
podemos botar para funcionar os talen-
tos coletivos. O show não precisa de 
um só astro, mas sim do elenco inteiro 

zamentos, independentemente de que 
seja constatada alguma culpa por parte 
das empresas, baseando as decisões 
no fato de que as empresas assumem 
o risco pelo negócio e pela efetiva fa-
lha na prestação dos serviços a que se 
propôs. Muitas vezes são reconhecidos 
os danos morais decorrentes de vaza-
mento de dados. Muitos dos juízes ad-
mitem dano moral apenas configurado o 
vazamento de dados. Sem necessidade 
de prova adicional do prejuízo. Ação de 
hackers, por exemplo, não têm afastado 
a culpa das empresas, e as indeniza-
ções – muitas vezes – têm sido altas.
Por certo, prestadores de serviços e 
vendedores de produtos ainda podem 
estar sujeitos ao Código de Defesa 
do Consumidor (CDC); e bancos, por 
exemplo, devem cumprir normas espe-
cíficas do Banco Central do Brasil (BC).  
Com relação à proteção da privacidade, 
temos que fazer nossa parte tomando 
medidas de proteção tais como desins-
talando aplicativos que não utilizamos, 
desconfiando de mensagens e links 
suspeitos, evitando passar nossos da-
dos para quaisquer desconhecidos, in-
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cluindo sites e pessoas ao telefone. 
Atenção ainda que nos dias de hoje, a 
tecnologia permite que em chamadas 
de áudio e vídeo se imite facilmente a 
voz e imagem de terceiros. Golpistas 
têm se utilizado desta tecnologia para 
se passar por parentes ou amigos pe-
dindo depósitos emergenciais. Descon-
fie sempre.

(incluindo o pessoal que traz pipoca) 
para criar um desfecho digno nas nos-
sas comunidades e país.
Ao fazer isso, podemos descobrir que 
colaboração é também uma superpo-

tência — talvez menos reluzente à pri-
meira vista, mas certeira e duradoura, 
selando nosso próprio épico terráqueo 
com aquilo que o cinema da cidade ja-
mais poderia: uma realidade melhor!
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Guaíra Registra Primeiro Óbito por Dengue
Prefeitura Intensifica Ações de Combate ao Mosquito

O  município de Guaíra confirmou, 
nesta terça-feira (14), o primeiro 
óbito por dengue no ano de 

2025. A vítima, que estava internada na 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) da 
Santa Casa de Misericórdia, reforça a 
gravidade da situação. O aumento ex-
pressivo no número de casos da doença 
preocupa autoridades locais, que inten-
sificaram as medidas de combate ao 
mosquito transmissor, o Aedes aegypti. 
No entanto, alertam: sem a colaboração 
da população, será difícil vencer esta 
batalha.
De acordo com a Prefeitura, diretorias e 
departamentos foram mobilizados para 
ampliar as ações de prevenção. “Esta-
mos realizando visitas domiciliares, in-
speções casa a casa e orientações dire-
tas aos moradores”, informou o Diretor 
de Saúde, Cervantes da Silva Garcia. 
Ele também destacou a importância da 
vacina contra a dengue, disponível em 
todos os postos de saúde para jovens 
entre 10 e 14 anos, conforme precon-
izado pelo Ministério da Saúde. “Vale 
lembrar que a vacina não substitui as 
medidas de prevenção, pois o mosqui-
to também é vetor de outras doenças, 
como zika e chikungunya”, acrescentou.

NÚMEROS ALARMANTES
O boletim epidemiológico desta terça-fei-
ra apresenta os seguintes dados:
Casos notificados: 494
Casos negativos: 183
Casos positivos: 104
Casos suspeitos: 207
Internados: 2 (um na UTI)
Os números reforçam a necessidade de 
conter a proliferação do mosquito, con-
siderada a medida mais eficaz para evi-
tar a disseminação de arboviroses.

ESFORÇOS INTENSIFICADOS
As equipes de Combate à Dengue es-
tão atuando nas ruas com visitas casa a 
casa, muitas vezes auxiliando na limpe-
za de quintais. Com o período de calor e 
chuvas, os agentes de saúde foram re-
forçados para ampliar a cobertura. Além 
disso, o DEAGUA (Departamento de Es-
goto e Água) tem realizado a limpeza de 
bueiros, galerias e bocas de lobo para 

evitar o acúmulo de água parada.
A Prefeitura também planeja um grande 
mutirão de limpeza para recolher mate-
riais inservíveis acumulados em imóveis 
e terrenos baldios, principais criadouros 
do mosquito. “A população precisa co-
laborar permitindo a entrada dos agen-
tes em suas residências e seguindo as 
orientações de prevenção”, destacou o 
Diretor de Saúde. Para garantir a segu-
rança dos moradores, todos os agentes 
possuem crachá com QR code que dire-
ciona ao site oficial da Prefeitura, com-
provando sua identidade.

SINTOMAS E PREVENÇÃO
A Prefeitura reforça a importância de 
procurar atendimento médico ao sur-
girem os primeiros sintomas da dengue, 
que incluem febre alta, dores no corpo 
e nas articulações, manchas vermelhas 
na pele, náuseas, fadiga e dor de 
cabeça intensa.
Para prevenir novos casos, é es-
sencial:
Eliminar criadouros: Esvaziar re-
cipientes com água parada e man-
ter caixas d’água vedadas.

Manter a limpeza: Evitar o acúmulo 
de lixo e remover entulhos de ter-
renos baldios.
Permitir inspeções: Receber agen-
tes de saúde para verificação de 
criadouros.
A luta contra a dengue é uma re-
sponsabilidade compartilhada en-
tre governo e cidadãos. “Estamos 
fazendo a nossa parte, mas é fundamen-
tal que cada morador adote medidas 

simples e eficazes para proteger suas 
famílias e vizinhos”, concluiu o Diretor 
de Saúde.



Prefeitura irá recolher restos de poda de árvores de maio a novembro, já que, de dezembro a abril, as equipes 
intensificarão as ações de combate à dengue. Neste período, podadores deverão recolher as podas para descartá-las em 

dois pontos públicos
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Guaíra altera Calendário da Coleta de Descarte

A Prefeitura de Guaíra está imple-
mentando um novo sistema de 
coleta de detritos, especialmente 

de podas de árvores, com o objetivo de 
otimizar o serviço de recolhimento de 
lixo e promover a organização na coleta 
de detritos em geral.
A medida, que entrará em vigor em fe-
vereiro, estabelece que as podas de 
árvores serão recolhidas pela prefeitura 
apenas no período de maio a novem-
bro. Durante esse intervalo, os poda-
dores deverão remover o material de 
dezembro a abril por conta própria. Já 
o restante de resíduos de limpeza de 
terrenos, quintais e materiais volumo-
sos continuam normalmente de janeiro 
a dezembro.
A decisão foi tomada com a intenção de 
intensificar o combate à dengue, dire-
cionando todas as equipes de limpeza 
para as demandas emergenciais.
A mudança no calendário também traz 
novos requisitos para os profissionais 
responsáveis pelas podas. Durante o 
período de dezembro a abril, as podas 
serão permitidas, mas os podadores 
devem realizar a retirada e destinação 
correta dos detritos (serão dois pontos 
disponibilizados). Para isso, a prefeitura 
sugere que os podadores se unam em 
grupos para reduzir os custos e tornar a 
operação mais eficiente.
Em relação aos serviços de poda já con-

tratados, a prefeitura informou que as 
podas realizadas sob o calendário ante-
rior não serão penalizadas. No entanto, 
a partir de fevereiro, a cidade deve se-
guir o novo calendário.
O governo municipal se comprometeu a 
ouvir e atender sugestões que surgirem 
durante a implementação dessa nova 
medida, garantindo que a população 
seja atendida da melhor maneira possí-
vel.
“Com a implementação desse novo 
calendário, Guaíra espera garantir um 
serviço mais eficiente e organizado, 
mantendo a cidade limpa e reduzindo o 

número de casos de dengue. A medida, 
que será colocada em prática de forma 
gradual, promete transformar a gestão 
dos resíduos urbanos e beneficiar a po-
pulação local com um ambiente mais 
equilibrado”, afirma o prefeito Junão.

Outros Tipos de Serviço Mantêm o 
Calendário Anterior

Outros tipos de serviços relacionados 
ao descarte de resíduos não terão alte-
rações. Jardinagens, limpezas de quin-
tais e terrenos, bem como materiais vo-
lumosos, continuarão sendo recolhidos 
conforme o calendário de coleta esta-

belecido no passado. Já os entulhos de 
construção e demolição devem ser des-
cartados por meio do uso de caçambas 
contratados por cada proprietário.

Exceções
A nova norma prevê algumas exceções, 
como no caso de árvores notificadas, 
aquelas que apresentem problemas es-
truturais ou que tenham sido danifica-
das por vendavais. Além disso, árvores 
que ofereçam riscos à rede de energia 
elétrica poderão ser tratadas de forma 
diferenciada. Nesses casos, a retirada 
poderá ser autorizada fora do período 
estabelecido no calendário.
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Social em Foco
Lorena Batista Borges

Ela hoje comemora mais um ano de vida , Lorena Batista Borges,  cirurgiã dentista 
que tem se dedicado ao atendimento da mulher no CAISM em Uberaba. Lorena 
é muito mais do que uma profissional competente; ela é uma pessoa que irradia 
bondade e humildade, conquistando a admiração de todos ao seu redor.
 Com um coração gigante, Lorena se destaca não apenas por suas habilidades 
na odontologia, mas também por sua abordagem calorosa e acolhedora com as 
pacientes. Sua dedicação ao trabalho é evidente, e ela sempre busca proporcionar 
o melhor atendimento possível, fazendo com que cada mulher se sinta especial e 
cuidada.
Hoje dia 17 , Lorena receberá muitos abraços calorosos do seu companheiro, Fe-
lipe Isac, estará ao seu lado, assim como seus sogros, Eveline e Lincoln, e a Izildi-
nha. A cunhada Bárbara, a mãe Elaine, o pai Batista, a irmã Kalinne e sua amada 
sobrinha e afilhada Karine também farão questão de expressar todo o carinho que 
sentem por ela.
Desejamos a você Lorena  milhares de momentos maravilhosos ao lado das pes-
soas que a admiram e a amam. Continue sendo esse ser humano lindo, que ilumi-
na a vida de todos com seu sorriso e sua dedicação. Parabéns!

Letícia  Lélis!

 ALUGA-SE
Casa na Av. 11, com a Rua 2, nº 
500, Cencto, enfrente o Jeromi-
nho, com 3 quartos, sendo 1 suí-
te, banheiro social, gragem para 2 
carros,cozinha planejada, portão 
eletrônico. Tratar 99979-8815 ou 
98114-8854 (Tim). com Claudio  
Dib ( Bigim)

Este último ano foi repleto de emoções 
marcantes para Letícia Lélis, com seu 
casamento se destacando como um 
dos mais únicos e animados dos últimos 
tempos, em nossa cidade.  Uma cele-
bração inesquecível, cheia de toques 
árabes que trouxeram música vibrante, 
uma entrada triunfal e uma alegria con-
tagiante. Um verdadeiro sonho que se 
tornou realidade ao lado de seu amado 
Alaor Pinheiro.
Hoje, Letícia está cercada de carinho e 
amor. Os abraços virão de todos os la-
dos: da sogra Rabilê, da equipe do Vare-
jão do Produtor, dos amigos e familiares. 
E não poderia ser diferente, pois Letícia 
é merecedora de todas essas demons-
trações de afeto. Com dedicação, esfor-
ço e um atendimento sempre atencioso 
e cuidadoso, ela conquista todos ao seu 
redor.
Desejamos que você continue sendo 
essa pessoa incrível  ao lado de seu 
companheiro Alaor, de seus pais Gislai-
ne e Ricardo, e das irmãs Laura e Luíza. 
Você é, sem dúvida, merecedora de uma 
vida cheia de realizações e alegrias.
Que este novo ano seja tão maravilho-
so quanto o último, repleto de novidades 
e momentos inesquecíveis. Felicidades 
sempre, Letícia!

Joeni Bagatini Gomes Tosta
Ela é  uma das peças 
fundamentais da equi-
pe da Revista Agro e do 
Jornal O Guaíra. Não 
há como falar dessas 
empresas sem men-
cionar sua dedicação 
incansável e competên-
cia. Como responsável 
pelo setor financeiro, 
ela foi um pilar essen-
cial durante a pande-
mia e todos esses anos,  
enfrentando desafios 
com determinação e se-
gurando as pontas em 
tempos difíceis. Sempre 
presente, independente 
da hora ou do dia, Jô 
é a pessoa que todos 
podem contar – orga-
nizada, comprometida 
e pronta para o que for 
preciso.
Hoje, 17 de janeiro, ce-
lebramos mais um ano de vida dessa 
mulher incrível. Desejamos a você, Jô, 
muita saúde, conquistas e momentos 
felizes. Deixamos aqui nossa mais pro-
funda gratidão e carinho por tudo que 
você representa.
Que este novo ciclo seja repleto de rea-
lizações ao lado do querido Wilston, do 
filho Matheus e dos amigos e colegas 
da equipe do Jornal O Guaíra e da Re-
vista Agro. Parabéns, Jô! Que seu ano 
seja tão especial quanto você merece. 

Felicidades!

Hoje dia 17 comemoramos  a vida de 
Cida Lacativa, uma mulher que trans-
forma pequenos momentos em gran-
des demonstrações de amor. Com seu 
talento incomparável na cozinha e um 
coração cheio de generosidade, ela cui-
da com dedicação especial dos mais 
velhos, que sorte do seu pai que está 
acamado ter ela ao seu lado, ela  man-
tém sua família unida pelo carinho que 
compartilha com o marido Carlos, os fi-
lhos e os netos.
Queremos desejar que o seu dia seja 
bem especial,  que este novo ano que 
se inicia seja repleto de saúde, paz e 
motivos para sorrir. Que você continue 
espalhando alegria e conquistando mo-
mentos inesquecíveis ao lado de quem 
ama.
Tomara que o Marquinho, seu filho que-
rido,  da dupla Wellington e Marcos can-
te uma música linda para você.
Receba os abraços calorosos de seus 
familiares e amigos, que reconhecem 
sua essência única e desejam, de cora-
ção, que todos os seus sonhos se rea-
lizem. Parabéns, Cida! Que este seja o 
começo de mais um capítulo cheio de 
felicidade e conquistas.

Cida Lacativa

Joana Higasiaraguti

Joana Higasiaraguti está aproveitando suas merecidas férias na praia, curtindo 
cada momento com leveza e alegria. Depois de tantos anos de dedicação ao traba-
lho, ela agora desfruta de uma aposentadoria cheia de tranquilidade e momentos 
especiais.
Neste 17 de janeiro, o dia é todo dela, para compartilhar ao lado da família que tanto 
ama: os filhos Roberta e Rafael, os netos Mário Neto e José Arthur, o genro Cacá 
e a nora Gabriela. Um verdadeiro presente estar cercada de tanto amor e compa-
nheirismo.
Joana, desejamos que este novo ano traga muitas felicidades, saúde e motivos 
para sorrir. Que você continue aproveitando as coisas boas que a vida tem a ofere-
cer, sempre cercada pelo carinho de quem está ao seu lado.
Parabéns! Que seu dia seja especial e recheado de momentos inesquecíveis. Fe-
licidades sempre!
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Farmacêutica investe em programa de orientação, suporte e apoio para evitar e minimizar impactos provocados por
 estresse, depressão e burnout

38% das pessoas afastadas pelo INSS são por 
problemas relacionados a saúde mental

O s transtornos mentais são re-
sponsáveis por 38% de todas 
as licenças concedidas pelo 

INSS no país, segundo uma pesquisa 
do Panorama da Saúde Mental das 
Organizações Brasileiras de 2023. 
Estresse contínuo, pressão por resul-
tados e a falta de equilíbrio entre vida 
pessoal e profissional estão entre as 
causas mais comuns desses afasta-

mais as organizações buscam alter-
nativas para abordar o tema com seus 
colaboradores.
A farmacêutica Prati-Donaduzzi, com 
5.200 colaboradores, tem amplia-
do suas práticas e políticas para não 
apenas promover um ambiente de tra-
balho acolhedor, mas também ofere-
cer ferramentas que melhorem a quali-
dade de vida dos profissionais. Há três 
anos, foi criado o projeto Talk Time, 
que aborda questões relacionadas à 
orientação, suporte, apoio e escuta 
ativa dos colaboradores.
“Nós trabalhamos isso com os ge-
stores, para que possam estar atentos 
ao seu time e reconhecer sinais de es-
tresse, depressão, ansiedade e burn-
out. Também reforçamos a existência 
de uma rede de apoio disponível para 
ajudar nesses casos”, explica a su-
pervisora de responsabilidade social 
da Prati-Donaduzzi, Maria Rita Poz-
zebon. “Indicamos locais onde os co-
laboradores podem buscar ajuda, ex-
plicamos os mecanismos disponíveis 

mentos, criando um cenário preocu-
pante para trabalhadores e empresas.
No ambiente corporativo, a respons-
abilidade das empresas vai além da 
gestão da produtividade. A promoção 
de um ambiente de trabalho saudável 
e o suporte à saúde mental são es-
senciais para garantir o bem-estar dos 
funcionários e, consequentemente, 
o sucesso organizacional. Cada vez 

e oferecemos subsídios para que per-
cebam a importância de ter um hobby 
ou canais para aliviar o estresse e a 
ansiedade, tão presentes no dia a dia”, 
complementa.

Orientação, suporte e apoio
A indústria também promove palestras, 
conversas e workshops com seus co-
laboradores para desmistificar e es-
clarecer dúvidas sobre saúde mental. 
Além disso, realiza mentorias com 
equipes de gestão, com o objetivo de 
criar grupos operativos que ofereçam 
maior suporte relacionado à saúde 
mental.
“Também contamos com atendimento 
individualizado, no qual escutamos os 
colaboradores diretamente no setor 
de responsabilidade social. Se eles ou 
seus familiares enfrentarem questões 
que envolvem saúde mental, oferec-
emos suporte e orientação para bus-
car ajuda em organizações de apoio, 
inclusive no plano de saúde disponibi-
lizado pela farmacêutica”, enfatiza Ma-
ria Rita.
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FAFRAMFAFRAM
o melhor cursoo melhor curso
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VEST I BULAR  2025VEST I BULAR  2025
FAÇA FAFRAM

CONVÊNIO PREFEITURA DE GUAÍRA

COM ATÉ 70%
DE DESCONTO
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Prefeito esclarece projeto de lei que altera cálculo do 
quinquênio dos servidores, seguindo decisão do Tribunal 

de Contas

O prefeito Junão gravou um 
vídeo na tarde desta terça-
-feira, 14 de fevereiro, para 

explicar aos servidores públicos 
municipais de Guaíra o projeto de 
Lei 01/2025 que será votado na Câ-
mara Municipal nesta sexta (17).
Conforme exigência do Tribunal de 
Contas, que está se baseando nas 

decisões do Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo, o documento 
altera a Lei Municipal sobre o cál-
culo do quinquênio, que deverá ser 
feito em cima do valor base de cada 
salário, não sendo mais por modo 
cumulativo, ou seja, sem contabili-
zar acréscimos anteriores. O adicio-
nal por tempo de serviço é devido 
e será automaticamente atribuído, 
a partir do dia imediato àquele em 
que o funcionário completar o tem-
po de serviço exigido.
“O Tribunal de Contas, inclusive, já 
tem vetado algumas aposentado-
rias de servidores, pois não aceita 
este tipo de cálculo. Desde 2021, 
o Tribunal de Contas vem realizan-
do apontamentos, para que essa 
questão seja regularizada, mas 
governos anteriores não tiveram a 
coragem de tomar essa atitude. Po-
rém, eu estou tendo essa coragem, 
para regularizar a situação da pre-
feitura, para que a administração 
pública se mantenha dentro da lei e 
das exigências. Estamos pensando 
no futuro dos servidores e em suas 

aposentadorias. Se não tomar-
mos essa atitude agora, os 
funcionários públicos correm o 
risco de perderem o seu bene-
fício no futuro. Além disso, caso 
não façamos isso agora, pode-
mos ter as contas da prefeitu-
ra rejeitadas e não poderemos 
avançar no desenvolvimento de 
nossa cidade”, disse. Confira o 
vídeo na íntegra. Link video: 
https://youtu.be/WYok1w23WKc
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Renato da Aplitec, e Pedro Gar-
cia  destacaram durante o Pul-
se Days, realizado em Guaíra, a 

importância da diversificação agrícola 
para a região. O evento, promovido em 
parceria com o Ibrafe, teve como prin-
cipal foco o grão-de-bico, que pode ser 
cultivado nas áreas irrigadas locais. A 
cultura do grão-de-bico é uma excelente 
alternativa diante dos desafios enfrenta-
dos com a praga da mosca-branca, que 
tem afetado o feijão nos últimos anos. 
Renato enfatizou que, apesar da falta 
de resistência ou controle efetivo contra 
a praga, é possível buscar alternativas 
mais resistentes.
Com uma área irrigada de 16.500 hec-
tares, Guaíra tem potencial para di-
versificar suas culturas, como ervilha, 
feijão-mungo e outras variedades que 
já estão sendo testadas na região. O 
evento também contou com a presença 
do prefeito Junão, que apoia o projeto 
de incluir o grão-de-bico na merenda 
escolar, incentivando uma alimentação 
mais saudável e o consumo de produtos 
locais. Esse projeto será discutido com 
Marcelo Lyres, visando fortalecer a pro-
dução regional de alimentos como feijão 
e arroz.
Renato concluiu agradecendo aos en-
volvidos no evento e ressaltou que a 
diversificação das culturas e a inclusão 
de novos alimentos na merenda escolar 
são essenciais para fortalecer a econo-
mia local e melhorar a qualidade de vida 
da população.
Marcelo, presidente do Ibrafe, tem sido 
crucial na promoção da diversificação 
das culturas agrícolas em Guaíra e re-
gião, destacando a inovação e a susten-
tabilidade como pilares de seu trabalho. 
A região, com mais de 40.000 hecta-
res irrigados, enfrenta desafios como 
a pressão das pragas, especialmente 
a mosca branca. Para enfrentar esses 
obstáculos, o Ibrafe tem introduzido cul-
turas como o feijão-mungo e o grão-de-
-bico, ambas resistentes a pragas, com 
o grão-de-bico se destacando por seu 
potencial de mercado crescente.
Marcelo também enfatizou a importân-
cia de fortalecer a conexão entre as 
comunidades urbanas e os produtores 
rurais. Ele acredita que é fundamental 
que os moradores de Guaíra e região 
se orgulhem dos alimentos locais e, no 
futuro, possam até recomendar esses 
produtos para outros estados ou países.
Além do grão-de-bico, o Ibrafe tem in-
vestido no desenvolvimento de outras 
culturas, como o gergelim, que tem 
grandes oportunidades de mercado, es-
pecialmente na China. Culturas como li-
nhaça, painço e até pipoca também são 
vistas como alternativas promissoras, 
com menor impacto ambiental do que a 
soja.
Para Marcelo, a união entre os produ-

Pulse Day em Guaíra destaca diversificação 
agrícola com foco no Grão-de-Bico

No último dia 14 em Guaíra do Espaço Vip aconteceu um evento que promete ser um divisor de 
águas na nossa cidade e região  

tores e a criação de uma associação de 
produtores irrigantes pode consolidar a 
força da região, gerando mais prosperi-
dade e novas oportunidades para todos.
O evento foi uma oportunidade de com-
partilhar informações sobre outras cultu-
ras, como o arroz e o feijão, com desta-
que para as discussões sobre as pragas 
que têm prejudicado a produção, como a 
mosca branca, que não possui controle 
ou resistência efetivos. Dener, da Senex 
Aliança, falou sobre essas cultivares e a 
necessidade de inovação.
Além disso, o Dr. Sérgio Carbonell, par-
ticipante do evento, apresentou uma al-
ternativa promissora: o feijão preto, uma 
cultura que está sendo desenvolvida 
pelo Instituto de Campinas e se compor-
ta bem na região de Guaíra. O feijão pre-
to não é suscetível ao mosaico dourado, 
o que o torna uma boa opção para os 
produtores locais.
Durante o evento, alternativas como a 
ervilha e o feijão mungo também foram 
discutidas, com painéis sobre manejo e 
controle dessas culturas, com a partici-
pação de fornecedores, compradores e 
pesquisadores da Embrapa. Além disso, 
foi abordada a experiência de um produ-
tor local que realizou os primeiros testes 
com o grão-de-bico na região.
Outro painel de grande interesse foi so-
bre a comercialização do feijão em 2025, 
com foco nas exportações e no abaste-
cimento do mercado, especialmente do 
feijão preto.
Em 2024, Guaíra enfrentou grandes de-
safios com a mosca branca, que causou 
prejuízos significativos para os produto-
res. Contudo, a cidade, com uma área 
irrigada de 16.500 hectares, tem grande 

potencial para diversificar suas culturas, 
como o grão-de-bico, que já foi plantado 
no ano passado. CONTINUA PÁG. 17
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ACCRÉDITO

VANTAGENS PARA SE ASSOCIAR
Conheça os serviços que a ACIG oferece para sua empresa e associe-se

XEROX MENSAL

CERTIFICAÇÃO DIGITAL

ACCRÉDITO

 INSTITUTO DE TALENTOS

BANCO DE CURRÍCULOSBOA VISTA SCPC

PLANO MÉDICO–UNIMED SITE INSTITUCIONAL

CURSOS E PALESTRAS
 

DIVULGAÇÃO

 

Endereço: Rua 12, 54 – Centro 
Fone: (17) 3331-5599 / 99972-0122 
Site: https://www.acigguaira.com.br

e-mail: acigguaira02@gmail.com

ACIG FAZENDO MAIS PARA VOCÊ!

30 xerox mensal gratuitos, não
sendo acumulativo.

Linhas de crédito com excelentes
taxas, sem burocracia.

Contratação de estagiário e jovem
aprendiz.

Serviços de consulta e negativação
em âmbito nacional.

Documento eletrônico para sua
empresa, assinatura digital.

Permite encontrar novos talentos,
e profissionais qualificados.

Uma oportunidade para plano
empresarial, para colaboradores.

Site dinâmico e interativo, com os
melhor serviços e soluções.

Voltado para o empresário e sua
equipe, em parceria com Sebrae.

Ajuda a promover sua empresa,
para se destacar nas midias sociais.
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Nesta terça-feira (14), no Recanto 
Gaúcho, aconteceu a solenida-
de de posse da nova Diretoria do 

Sindicato Rural de Guaíra, gestão 2025-
2027. Mário Sérgio Silvério assumiu seu 
segundo mandato à frente do Sindicato 
Rural.
Com a presença de várias autoridades, 
representantes do Executivo e Legislati-
vo, Mário Sérgio discursou para os pre-
sentes.
O presidente da FAESP, por vídeo, sau-
dou a todos e destacou o empreende-
dorismo e a luta pela valorização do ho-
mem e da mulher no campo:
“Quero cumprimentar o senhor Mário 
Sérgio, nosso novo presidente do Sindi-
cato Rural de Guaíra, e desejar sucesso 
na gestão que está iniciando. Tenho cer-
teza de que será uma grande administra-
ção, especialmente com a Federação ao 
seu lado, assim como o apoio do senhor 
Francisco e de toda a equipe diretiva.
Destaco a importância da inclusão e va-
lorização feminina nessa nova diretoria, 
com as senhoras Lurdes e Lígia, que re-
presentam a força e a competência da 
mulher no agro. É inspirador ver mulhe-
res ocupando espaços de liderança e 
trazendo inovação para o setor.
Parabéns, Mário Sérgio, e a toda a dire-
toria por esse novo capítulo!”
Discurso do presidente reeleito, Mário 
Sérgio Silvério:
“Boa noite a todos! Quero começar agra-
decendo a presença de todos vocês 
nesta noite tão especial. É com muita 
honra e humildade que assumo hoje a 
presidência deste sindicato, que tem um 
papel tão importante para os nossos pro-
dutores rurais e para o desenvolvimento 
da nossa região.
Meu compromisso, junto com toda a di-
retoria, será trabalhar incansavelmente 
pela valorização dos produtores, pela 
defesa de seus interesses e pela promo-
ção de iniciativas que fortaleçam o setor 
agropecuário. Juntos, vamos buscar so-
luções, inovações e o crescimento sus-
tentável para a nossa agricultura.
Conto com o apoio e a colaboração de 
cada um de vocês. Acredito que, com 
união e determinação, podemos alcan-
çar grandes resultados e fazer do nosso 
sindicato um exemplo de força e repre-
sentatividade.
Agradeço pela confiança que deposita-
ram em mim e reafirmo meu compromis-
so de servir e trabalhar pelo bem de to-
dos. Muito obrigado e vamos em frente!”
Discurso do vice-presidente, Francisco 
Massayoci Muraishi:
“Boa noite a todos!
Agradeço imensamente a presença de 
todos, especialmente às autoridades 
e representantes aqui presentes: a se-
nhora Elynês Antonelli, secretária de 
Agricultura; a vereadora Maria Adriana; 
o vereador Jorginho da Farmácia; o se-
nhor Rafael Matos do Sebrae; o senhor 
Clarindo; os senhores Washington, Toni-
nho, Ricardo Moreira, Ricardo Santos e 
Vamberto Ribeiro.
Em nome da nova diretoria, liderada pelo 

EM GUAÍRA-SP, NOVA DIRETORIA DO SINDICATO 
RURAL TOMOU POSSE NESTA TERÇA

presidente Mário Sérgio Silvério, reafir-
mo nosso compromisso com o fortaleci-
mento do agronegócio, a realização de 
eventos técnicos como o Encontro de 
Soja e Milho Safrinha, e a preparação de 
jovens através de programas como o Jo-
vem Agricultor do Futuro. Nosso trabalho 
estará sempre focado em apoiar os pro-
dutores rurais e promover o desenvolvi-
mento do setor.
Agradeço também à equipe técnica, in-
cluindo a senhora Nilda, a professora 
Juvelina, o Conrado e todos os demais 
colaboradores.
Que Deus abençoe o campo, nossa ci-
dade e todos nós. Muito obrigado!”
Discurso de Rafael Matos, em nome do 
Sebrae SP:
“Hoje é um dia especial de celebração, 
ainda mais em Guaíra, uma cidade aco-
lhedora e festiva. Quero agradecer o 
convite do presidente Mário Sérgio e de 
toda a diretoria do Sindicato Rural de 
Guaíra para participar deste momento 
tão significativo.
O Sebrae, com sede em Barretos, aten-
de 23 cidades da região, sendo Guaíra 
nossa segunda maior em densidade 
empresarial e população, após Barretos. 
Aqui temos um dos maiores índices de 

ações realizadas, com mais de 25 ca-
pacitações apenas no último ano, mui-
tas delas em parceria com o Sindicato 
Rural e o Senar. Essa união tem gerado 
resultados importantes para o pequeno 
produtor rural, nosso foco principal.
Nosso maior desafio é levar conheci-
mento técnico, visão empreendedora e 
gestão eficiente para os pequenos pro-
dutores, capacitando-os para enfrentar 
as demandas de um mundo cada vez 
mais dinâmico. A parceria entre Sebrae 
e o Sindicato Rural é um verdadeiro ca-
samento de sucesso, unindo expertise 
técnica e empresarial.
Temos ainda grandes projetos em anda-
mento, como a transformação do posto 
do Sebrae em Guaíra no primeiro Se-
brae Agro do estado de São Paulo, um 
marco para a cidade, reconhecida como 
a Terra do Pivô Central pela Cadeia Pro-
dutiva Local da Irrigação.
Por fim, trago o abraço do Tirso Meirel-
les, presidente da Faesp e conselheiro 
do Sebrae, que lamentou não estar pre-
sente hoje, mas reafirma o apoio às ini-
ciativas do Sindicato.
Parabéns ao presidente Mário Sérgio, à 
diretoria do Sindicato Rural de Guaíra e 
a todos que contribuem para o fortaleci-

mento do nosso agronegócio. Muito obri-
gado e sucesso a todos!”
Discurso da secretária de Agricultura, 
Elynês Antonelli:
“Gostaria de cumprimentar e parabeni-
zar o senhor Mário Sérgio e o senhor 
Francisco por mais uma nova gestão que 
estão assumindo no Sindicato Rural. Te-
nho plena certeza de que será uma ad-
ministração excelente, pois a reeleição 
de vocês demonstra o bom trabalho já 
realizado anteriormente.
Parabéns a toda a chapa que compõe 
essa diretoria!”
A noite foi finalizada com um jantar es-
pecial e atendimento de excelência do 
Recanto Gaúcho, capitaneado pelos 
proprietários Otacir e Otacílio.
Nova diretoria do Sindicato Rural de 

Guaíra:
• Presidente: Mário Sérgio Silvério
• Vice-Presidente: Francisco Massayoci 
Muraishi
• 1º Secretário: José Natal Pereira
• 2º Secretário: Elcio Kazuo Uatanabi
• 1º Tesoureiro: André Valize
• 2º Tesoureiro: Fernando Taro Muraishi
• Conselho Fiscal: Rafael Albuquerque 
Braghiroli, Fernando Oliveira Silva, Oví-
dio Ferroni Nogueira.

CONTINUA NA PÁG. 19
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